



## educación cristiana

Patricia Menutti

Docente de Educación Cristiana



# Juntos en el camino para buscar y defender la paz

Construir la Paz... defender la Paz...buscar la Paz... Tarea realmente difícil, si las hay... Pero como escribió John Lennon, desafiándonos...

*“Imagine all the people living life in peace... You may say I'm a dreamer I'm not the only one. I hope someday you will join us and the world will be as one”<sup>1</sup>*

Desde las clases de Educación Cristiana, con los chicos de 4º año del Nivel Primario, hicimos una contribución que pudimos compartir en la Expoward 2012 de una manera especial.

Elegimos destinar nuestra hermosa Capilla McWilliams como un “lugar permanente de Paz” con música suave, con imágenes y símbolos. Dimos la posibilidad de que todas las personas que quisieran entrar, mirar, pensar, orar, cantar y participar durante ese día, pudieran hacerlo en ese espacio y encontrar un tiempo de paz...

Elegimos las canciones y los gestos de paz como encuentro entre nosotros y con Dios. Y fue a través de la música que pudimos llegar a lo alto y también a lo más íntimo y hacer de ese encuentro un hecho de referencia, que afirmó una vez más, que la paz vale la pena.

<sup>1</sup> Traducción: *Imagina todo el mundo viviendo en paz... Podrás decir que soy un soñador, pero no soy el único. Espero que algún día te nos unas y el mundo será uno solo.*

Lo que nos impulsó a iniciar ese proceso, que concluyó con una inolvidable “Celebración por la Paz” fue la firme certeza y seguridad de que **La Paz es un regalo de Dios.**

Y viniendo de distintos lugares, de distintas tradiciones y siguiendo a un mismo Dios, quizá, de maneras diferentes, ese lugar, “lugar permanente de Paz” nos brindaría la posibilidad de encontrar ese camino hacia la paz reconociendo nuestras diferencias y celebrando nuestras coincidencias que, sin duda, enriquecen la vida que compartimos.



Como el arco iris, que nos muestra la belleza de la comunión de las diferencias, así también el Dios de la vida nos invita a encontrarnos a través de canciones y gestos, para abrir en nosotros nuevos valores para la paz y para la integración.

Y así fue: elegimos las canciones que nos ayudarían a celebrar, los movimientos y elementos para expresarnos mejor y ensayamos muchísimo para poder comunicar sin dudas lo que queríamos transmitir.

Armamos también tres espacios dentro de la Capilla que mostraban a través de afiches, murales, telas, banners, colores y hasta platos y vestidos típicos diferentes aspectos: “La paz y los valores” 4° C con su profesora Romina Ledesma; “La paz y la diversidad” con 4° B y el Prof. Jorge Claudio Servat; “La paz y el buen trato”: 4° A con la profesora Gabriela Kalikian.

¡Todo listo! a las 10.30 hs. comenzaron a llegar los chicos ¡Fue un día ideal para todo lo que el Colegio organizó ese día! A partir de las 11hs comenzamos a recibir a las mamás y papás, dándoles una guía de lo que iba a ir sucediendo... ¡Todos expectantes! ¿En qué consistiría este “lugar de paz”? Luego comenzó la celebración.

Había música suave y se escuchaba la Oración de Bienvenida. Entraban algunos de nuestros chicos con cintas que dibujan en el aire los colores del arco iris. Cantamos una hermosa canción: “Todos somos parte” guiada por los chicos.

Invitamos a pensar en imágenes que nos trajeran paz (un atardecer, una caricia, el brillo del sol) y luego decirlas... cerrar los ojos y pasarlas en nuestra mente, como en una película, esas imágenes maravillosas.

Proyectamos testimonios grabados de los chicos con fotografías de ellos mismos contándonos: *¿Qué es la Paz?* ...¡emocionante escucharlos!

Luego, a través de imágenes y diálogo, pudimos comparar actitudes cotidianas, positivas y negativas en relación a la Paz. Terminando ese momento, apareció nuestro mundo (representado con una pelota gigante) con el que los chicos entraron sosteniendo y jugando junto con globos de colores, mientras todos cantamos “*Sing a song*”.

Luego se comenzó a trabajar con la idea del cuidado del mundo y el bien común. Pedimos a la gente que busque y diga ejemplos de cosas concretas que mal usadas destruyen,



**ESTUDIO MAYNARD**  
CONTADORES PÚBLICOS

Cuba2240 - Piso 1 - Of. E - C1428AEJ - C.A.B.A.  
Tel/Fax: 5032-9129/30/31  
spaz@emaynard.com.ar / rmaynard@emaynard.com.ar

pero bien usadas construyen. Por ejemplo: una palabra sirve para insultar o para edificar. Escuchamos una oración cantada pidiendo la Paz de nuestro Señor sobre este, nuestro mundo.

En ese momento pudimos orar por la paz en medio de diferentes problemas de nuestro mundo, nuestro país, nuestros hogares y por nuestra propia paz... Nos unimos en el Padrenuestro. Cantamos "Imagine" y al finalizar comenzamos a darnos la paz mutuamente, saludándonos, pero sin utilizar palabras, con miradas, con abrazos,

levantándonos y saludándonos, solamente con gestos.

Cantamos juntos la canción "Amigos", recordando a Aquel que nos prometió ser nuestro amigo siempre y que vino a traernos su luz y su Paz. Recibimos "la luz de nuestro Señor Jesús" que trajeron los chicos por el pasillo hasta la mesa central.

Dice la Biblia que "la fe es la certeza de las cosas que no se ven, certezas del corazón"<sup>2</sup>. En ese momento recibimos ese regalo de Dios, no a través de las palabras, sino a través del "aroma". Cada persona

recibió un jazmín. Se pidió que la gente recordara en ese momento, quién o quiénes estarían necesitando paz ¿Quién estaría necesitando sosiego o esperanza a causa de enfermedad, angustia o intranquilidad? Se invitó a llevarse también un jazmín, como símbolo de llevar la paz a quien lo necesitara.

Nos unimos en una oración potente, de paz y esperanza, afirmando en el corazón de cada una de las personas que allí estábamos, que ¡el don de la paz de Dios, es posible! Recibimos la bendición y cantamos una canción final.

<sup>2</sup>Hebreos 11:1





Fueron gestos simples y palabras sencillas las que hicieron de esta celebración un encuentro de canciones, fe, participación y esperanza, que generó en todos nosotros nuevas oportunidades para construir la paz de la mano de nuestros chicos y con la certeza de la compañía permanente de nuestro Dios.

Esta hermosa canción de Lisette Espíndola, colega y excelente música de Brasil, nos anima a seguir trabajando juntos en el camino para buscar y defender la Paz:



*“Tu paz, Oh Señor, es así como el sol, nos abriga y nos colma de luz, nos renueva la vida y nos hace sentir, Tu amorosa presencia Jesús”* 🙏

**COOK'S**  
ALIMENTACION PROFESIONAL

**SERVICIO DE COMEDOR INSTITUCIONAL**

- Menú para empresas • Menú para colegios • Menú light • Salad Bar
- Cafetería • Servicio de viandas • Asesoramiento técnico
- División Eventos-especiales

[www.cookssrl.com.ar](http://www.cookssrl.com.ar)

Peru 217 - Acassuso (B1641BUA) - Tel/Fax: 4733-4748/4789 - 4793-1411 - info@cookssrl.com.ar - Línea Nutricional 0800-444-0657